

Gezielte Sprachförderung für mehr Bildungsgerechtigkeit und Versorgungssicherheit

Sprachliche Hürden sind eine der größten Herausforderungen für internationale Auszubildende in der Pflege. Am Evangelischen Fachseminar für Pflegeberufe Essen wurde deshalb ein umfassendes Projekt zur Sprachförderung etabliert, das längst fester Bestandteil des Ausbildungskonzepts ist. Alle Lernenden absolvieren zu Beginn einen internen Sprachtest auf B2-Niveau, um gezielt gefördert zu werden – unabhängig von Herkunft, Namen oder Vorerfahrungen. Wöchentliche Kurse begleiten die Ausbildung, um die Sprachkompetenz praxisnah zu stärken. Auch angehende Auszubildende aus dem Ausland – z. B. aus Indien – erhalten bereits vor ihrer Einreise digitale Sprachförderung. Das Projekt schließt eine strukturelle Lücke in der Ausbildung, da Deutschförderung bisher nicht curricular vorgesehen ist. In einer Stadt wie Essen, die von Vielfalt geprägt ist und dringend Pflegekräfte braucht, leistet diese Initiative einen konkreten Beitrag zur Integration, Fachkräftesicherung und langfristigen Bindung an die Region – und das alles ohne externe Fördermittel.

Kontakt

Evangelisches Fachseminar für Pflegeberufe Essen

Lara Moreno Sanchez / Holm Schwanke

Am Fernmeldeamt 15, 45145 Essen

moreno@ef-essen.de

www.ef-essen.de